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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ABOGA RLV POR INDEPENDENCIA  Por Patricia Vázquez Aglutinar a los órganos electorales locales en un Instituto Nacional de Elecciones sería un retroceso, señaló el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al opinar sobre dicha propuesta que se encuentra en la mesa legislativa federal. En entrevista, el edil consideró que el eliminar a los institutos electorales en los estados  sería una medida contrapuesta al espíritu federalista del país, por lo que aunque compete al ámbito legislativo, se postuló a favor de conservar la independencia de cada estado en torno a la organización electoral. “El hecho de pensar que ahora las voluntades, las decisiones y la necesidad de conducir la vida democrática de los estados se tenga que concentrar en un Instituto Nacional me parece-por lo menos hasta donde he conocido la propuesta- un tanto regresivo. Me parece que es contrario al espíritu federalista que ha enarbolado este país y que es un distintivo del carácter de México que es diverso. Debemos entender que cada estado debe tener su capacidad de determinación”, expresó. Loyola Vera destacó que la propuesta más bien podría estar orientada a fortalecer a los órganos electorales locales que actualmente en los diversos estados presentan áreas de oportunidad. “Hay que reconocer que en nuestras 32 entidades (federativas) tenemos una diversidad que son reflejo de cada uno de los estados y que tenemos que mejorar sin duda (porque) los institutos electorales en las diferentes representaciones estatales tendrán seguramente áreas de oportunidad”, señaló. Respecto a la propuesta que se encuentra en la Legislatura local y que plantea la reducción del número de diputados plurinominales, finalmente el alcalde capitalino pidió esperar a conocer el planteamiento completo para verter una opinión. Sin embargo, declaró que en el tema lo determinante es que no haya alteración para garantizar una correcta representación de la población, pues aseguró que la figura del diputado de representación proporcional tiene razón de existir con el propósito de no dejar fuera a las minorías. “En la vida democrática no se puede excluir. Si no existieran los diputados de representación proporcional las minorías no tendrían una representación en donde se toman las decisiones, entonces me parece que la figura como tal tiene una justificación  para existir. Lo que está a discusión es la cantidad y habría que ver las propuestas y participar en las discusiones, pero me parece que la figura como tal tiene desde su origen  la concepción de reconocer la diversidad; en los 60 tuvimos diputados de partido y me parece que el diputado de representación proporcional es una evolución que hoy permite, por ejemplo, que en el Congreso local el PRD, el Panal, el Partido Verde y Movimiento Ciudadano tengan una representación reconociendo que no sólo cumplen con los requisitos de ley sino que tienen una base electoral que son ciudadanos que  requieren una representación”, finalizó. (PA, 3)  
COLUMNA DESDE EL IEQ  
‘LA DEMOCRACIA, SU VÍNCULO CON LA SOCIEDAD CIVIL’ Por José Vidal Uribe Concha, Consejero Electoral del IEQ   Democracia significa que el gobierno no sólo emana del pueblo, sino que éste último es quien ejerce las decisiones sobre su conducción, y el Estado a su vez, es el responsable de garantizar condiciones propicias para el desarrollo del ciudadano. Rememorando aquellas clases de ciencias sociales, civismo para los más jóvenes, me permitiré referenciar la etimología de democracia, “demos” pueblo y “kratos” autoridad o poder. En una sociedad como la nuestra es estandarte de reflexión y progresividad este concepto. El artículo tercero de nuestra Constitución Federal le da un matiz especial a la democracia elevándola a una concepción sustantiva, dado que la reconoce como “un sistema de vida”.   
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Hasta aquí, creo que tenemos un concepto definido, pero cómo estamos realmente vinculados a estas definiciones y perspectivas de lo que buscamos con este modelo para elegir a quienes nos representan; pues tendríamos que analizar que para una democracia participativa requerimos de una sociedad involucrada permanentemente en la toma de decisiones, mismas que no deberían remitirse únicamente al ejercicio comicial; por lo anterior, es que necesitamos recapitular lo que ha hecho y debe hacer historia en nuestro país y en Querétaro. En esta apertura al concepto de democracia no podemos ponerle límites, pues se reconoce a ciudadanos ubicados en una sociedad en continua evolución; los que no jurídicamente deben estar vinculados y adscritos a un partido político, hoy damos cuenta que a través del tiempo la sociedad en su conjunto interviene en los asuntos públicos de diversas formas, esto es muestra de sociedades modernas, que exponen públicamente a otros actores que no forzosamente deben pertenecer al ámbito público, pues en su entorno son voces que el Estado debe escuchar. Entonces con una democracia como la nuestra, ¿Qué debemos recuperar de estos prototipos de organización ciudadana?, me parece que son una variedad de elementos rescatables, tales como: una forma de organización en la que un conjunto de individuos tienen la capacidad de sumar y buscar que el gobierno aplique políticas públicas en beneficio de un colectivo; otra, que su organización parte de una necesidad en la que, convencidos deben enfrentar y exponer sus propuestas ante la autoridad, e inclusive ante la sociedad; característica que distingue a las organizaciones civiles y no gubernamentales, mismas que no contemplan como su fin último remunerar su actuar, por el contrario, son de manera voluntaria como se activan; también debemos reconocer la forma en que fijan su funcionamiento y objetivos, que siempre son tendientes a fortalecer su profesionalismo en el área que actúan; así pues reconocemos a los ambientalistas, los defensores de derechos humanos, los protectores de animales, los grupos pro-género mujeres, aquellas que buscan erradicar la no violencia familiar, así como las diversas fundaciones, entre otros; en fin, hay un sin número de organizaciones no gubernamentales y asociaciones civiles que atienden la gran heterogeneidad de oportunidad que nos requiere esta sociedad para participar activamente en diversos planos como el social, cultural, económico, familiar, educativo, urbano y desde luego político. Esta manera en que la sociedad, se organiza rebasa las fronteras de nuestro estado y país, encaminadas a instancias internacionales que apoyan las diversas formas de organización civil, para incorporar y coadyuvar en estrategias gubernamentales. Sin duda, que debemos aspirar a consolidar una sociedad participativa, organizada pero, involucrada en la toma de decisiones gubernamentales, fomentando que la acción de los ciudadanos sea existente y actuante en Querétaro, buscando en todo momento que los sectores de la sociedad civil tengan participación activa en los proyectos públicos. Rescataría dos aspectos conceptuales expresados en nuestra Constitución Federal, la voluntad del pueblo de constituirnos en una República representativa y democrática; y el otro, que el pueblo ejerce su soberanía por medio de los poderes de la unión. Una sociedad civil organizada es fundamental para dar apertura pública a lo que se hace, pero también para involucrarse con responsabilidad. El Instituto Electoral de Querétaro debe ser visto como una opción de vinculación con la sociedad organizada, en ello la muestra de ejemplo está en su Presidenta del Consejo General la Lic. Yolanda Elías Calles Cantú, quien en reiteradas ocasiones ha manifestado las puertas abiertas del IEQ, para que como el denominado Frente Político Nacional de Mujeres 
A.C. puedan realizar actividades que profesionalicen su papel en la vida política activa del país. La invitación, a las organizaciones civiles y no gubernamentales es el acercamiento a esta institución ciudadana. (PA, 7)  
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COLUMNA ‘EL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO’ Por Jorge Herrera Solorio En días pasados, como lo publicó El Universal de Querétaro, fue renovado el Instituto Electoral de Querétaro, en cuanto a la Presidencia y la Secretaría Ejecutiva, a más de las diversas comisiones que lo integran, habiendo sido electas por unanimidad para tan importante responsabilidad dos mujeres: Yolanda Elías Calles y Esperanza Vega Espinoza, respectivamente. Sin duda la elección de dos mujeres al frente del organismo encargado de organizar y vigilar los procesos electorales de nuestro estado, es una señal positiva y de confianza en cuanto a la participación, cada vez más activa, de la mujer en la vida pública de nuestro país; y adquiere mayor significado en el sexagésimo aniversario de la concesión del voto a la mujer. La elección, por unanimidad, da cuenta de un factor de unidad, fortaleza y credibilidad en dicho Instituto que es tan necesario en la preparación y desarrollo de los procesos electorales; pero también es importante apostillar los importantes retos que enfrentará en un futuro: las candidaturas independientes, la nueva redistritación que se plantea, la equidad de género, la contención de los adelantados aspirantes a cargos de elección popular para el 2015, etc. Los ciudadanos queretanos, los partidos, las autoridades civiles y los demás participantes en la preparación y desarrollo de los procesos electorales podrán estar tranquilos con el trabajo serio, objetivo y neutro que ha desarrollado y seguramente se mejorará, con la nueva dirección femenina, en el Instituto Electoral de Querétaro, en aras de consolidar la vida democrática y la participación ciudadana en el estado. En suma, la construcción de instituciones sólidas, como el Instituto electoral de Querétaro, dirigidas adecuadamente y sin desnaturalización son los factores clave para que las sociedades, como la queretana, se desarrollen ampliamente, pero sobre todo para generar una legitimidad en el ejercicio del poder público. Lo anterior, al margen del tema nacional que se propone, en la reforma político-electoral, de la creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE), que plantea la desaparición de los organismos locales, y la consolidación tanto nacional como local en un nuevo Instituto, que en próximas semanas veremos si se aprueba por el Congreso de la Unión. Apostilla: ¿Será de interés de los ciudadanos que los diputados (incluidos los locales) y senadores rindan, en lo individual, un informe anual de actividades?; más bien se ha constituido en una costumbre política de difusión personal, por cierto, innecesaria. (EUQ, 11) 
 
PREMIAN IEQ E ITESM A GANADORES DEL CONCURSO “CARTEL DE VALORES DEMOCRÁTICOS” El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Querétaro, premiaron a los ganadores del Concurso “Cartel de Valores Democráticos”, en el que participaron estudiantes, administrativos y egresados de esa casa de estudios. El objetivo del concurso fue incentivar la imaginación y participación, a fin de encontrar propuestas gráficas orientadas a la promoción de valores cívicos y democráticos, expresó el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales. El primer lugar lo obtuvo Brenda Rocío de la Luz Serrano Casasola, quien presentó el cartel “En México somos más los buenos”; el segundo lugar fue para Grace Ivonne Montoya Cavero con el tema “Los valores democráticos son como una brújula”, y el tercero fue para María Fernanda Larracoechea González, con el cartel “México sigue los valores democráticos”. El jurado calificador se compuso de expertos gráficos y periodistas, que con su experiencia y de forma independiente, designaron a los ganadores que obtuvieron premios de 10 mil pesos al primer lugar; 5 mil al segundo y 3 mil al tercero. El Director Ejecutivo expresó que los carteles ganadores podrían utilizarse en actividades de promoción en las futuras campañas que realice el organismo electoral.  
PUNTOS DE VISTA TV: http://puntostv.blogspot.mx/p/blog-page_5118.html#    
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
ANALIZARÁN FINANCIAMIENTO DE CANDIDATOS INDEPENDIENTES Por Irán Hernández El presidente de la Comisión de Asuntos Electorales del Congreso Local, Apolinar Casillas Gutiérrez, dijo que continúa la discusión de las candidaturas independientes, dejando en claro que el requisito del tres por ciento de las firmas del padrón para la candidatura a contender que se aprobó no limita la participación de la ciudadanía. “Si yo te menciono los dos únicos referentes que ya tuvieron un ejercicio en procesos electorales y que ya hubo un triunfo, Zacatecas por ejemplo, allá es el 15%, un 15 contra un tres. Aquí nosotros cuando discutimos este tema nos pareció equilibrado el tres por ciento. (C.p.5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
RINDE PANCHO SU INFORME EN JALPAN Por Noticias El Senador Francisco Domínguez Servién, rindió en Jalpan, su primer informe de actividades, ante más de dos mil personas, a quienes aseguró que seguirá viendo por la sierra para ofrecerles condiciones de vida más dignas. Destacó que logró se le dé continuidad a la construcción del camino Santa Águeda Ahuacatlán. (N p.1)  
PANCHO PROMETE TERMINAR CARRETERA A SANTA ÁGUEDA-AHUACATLÁN Por Noticias Ante más de dos mil personas el Senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, rindió su primer informe de actividades legislativas en el municipio de Jalpan, en donde aseguró que seguirá viendo por la Sierra para ofrecerles condiciones de vida más dignas. “Gracias al valor del compromiso y de la palabra, que me inculcaron mis padres me ha gustado gastar suela, sudar la camiseta y derramar saliva para ganar cara a cara la confianza de los queretanos con resultados. Estoy viendo por un Querétaro responsable con la sierra”. (N-Síguelo p.4)   
ANAYA EXIGE TRANSPARENCIA Por Liliana Gutiérrez El diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, ya pidió que los funcionarios locales y federales informen sobre el uso de recursos gastados en sus eventos luego de que el senador Francisco Domínguez Servién diera a conocer que recibió apoyo de amigos para financiar su primer informe de actividades. Así mismo reconoció a los legisladores y senadores que ya han informado sobre el monto que tuvieron sus informes de actividades, como el senador Francisco Domínguez, la diputada federal del Partido Revolucionario Institucional, Delvim Barcenas, el diputado federal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez y el diputado federal del Partido Federal del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega. (AM p. 5)       
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QUE LOS RECURSOS SE ENTREGUEN EN FORMA DE OBRAS: ANAYA Por Redacción Ricardo Anaya Cortés, actual presidente de la Cámara de Diputados, visitó Amealco y platicó con cientos de habitantes de la cabecera municipal sobre las acciones que lleva a cabo la Cámara, con vistas a la aprobación del Presupuesto para 2014, que “deberá apoyar a todos los municipios”. En el evento estuvieron presentes el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdés y su esposa; el coordinador de los diputados panistas en la LVII Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero y el diputado del distrito VIII, Rosendo Anaya Aguilar. Todos ellos manifestaron su reconocimiento al diputado Ricardo Anaya, por la efectiva gestión de recursos para ese municipio, que permitirán ejecutar más de la mitad de la obra pública programada. Por su parte, el presidente de la Cámara explicó que están en marcha las deliberaciones para aprobar la Ley de Ingresos para 2014, que deberá estar lista en octubre, para proceder a la aprobación del Presupuesto de Egresos, en el que se cuidará que la distribución de recursos favorezca “a todos los municipios”. (PA, 3)  
PROMETEN APOYOS A ALCALDÍAS Por Redacción Ricardo Anaya Cortés, actual presidente de la Cámara de Diputados, visitó el ayuntamiento de Amealco y platicó con cientos de habitantes de la cabecera municipal sobre las acciones que lleva a cabo en el recinto legislativo, con vistas a la aprobación del Presupuesto para 2014, que “deberá apoyar a las alcaldías”. En el evento estuvieron presentes el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdés, y su esposa; el coordinador de los diputados panistas en la 57 Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero, y el diputado del distrito 8, Rosendo Anaya Aguilar. Todos ellos manifestaron su reconocimiento al legislador Ricardo Anaya por la efectiva gestión de recursos para esa presidencia municipal, los cuales permitirán ejecutar más de la mitad de la obra pública programada. (EUQ, 9)  
CONTINÚAN RENOVACIÓN DE COMITÉS MUNICIPALES DEL PAN Por Enrique Zamudio Los municipios de El Marqués, San Juan del Río y Landa de Matamoros son los comités municipales que faltan  por renovar su dirigencia, dio a conocer el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, José Luis Báez Gutiérrez. Celebró que hay una integración de los jóvenes en los procesos democráticos que impulsa el blanquiazul; sin embargo, reconoció que el padrón de militantes aún no es el que quisieran. (N-Síguelo p.4)  
PIDE PAN CALLAR A ESFE Por Liliana Gutiérrez El presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, indicó que no le corresponde al auditor del estado, Rafael Castillo, calificar sobre el desempeño de actividades de las administraciones en las cuales aseguró que Colón y Tequisquiapan han sido los peores, por los resultados de las auditorías. “Habría que hacer un llamado al titular de la Entidad de Fiscalización, porque me parece que él no tiene la autoridad para calificar qué municipio es el peor y cuál es el mejor, me parece que estos temas deben de mantenerse en un plano jurídico y técnico y de ninguna forma se deben de llevar a un terreno político o mediático”, indicó.  Báez aseguró que el auditor del estado debe actuar con mayor responsabilidad y no distinguir las administraciones municipales por el partido político al que pertenecen, además refirió que se deben presentar una postura apegada al derecho y no política. (AM p. 4)  
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CÁRCEL A RESPONSABLES DE DESVÍOS: MARCOS AGUILAR Por Felipe Olguín Que impere la ley y se castigue a los responsables, sea del partido que sea, aseveró el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, en relación a los resultados de la ESFE en varios municipios y sobre las denuncias de alcaldes actuales en contra de sus antecesores “que refundan en la cárcel a los responsables”, dijo. “Dejemos que las instituciones que existen en Querétaro y que están encargadas de velar por los intereses de los ciudadanos, en cuanto a ejercicio de recursos públicos se refiere, hagan su trabajo y una vez que estas se pronuncien con una resolución en la que se cumplan las reglas del debido proceso, si una persona verdaderamente incumplió con la ley, que sea sancionada de manera ejemplar”. (DQ p. 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MEDALLA DE ORO PARA QUERÉTARO Por Felipe Olguín Querétaro, Qro.- La medalla de oro en el Maratón Querétaro 2013 se las daría a las personas que salieron a la calle a entusiasmar a los corredores, expresó el gobernador José Calzada Rovirosa, al término de su participación en esta justa deportiva y dijo que Querétaro es hoy ejemplo nacional en materia deportiva y de participación ciudadana. Tras recorrer 42 kilómetros, junto con algunos integrantes del gabinete y el presidente de la mesa directiva de la Legislatura, Braulio Guerra Urbiola declaró, al pasar la meta: "me sentí bien, no les quiero mentir, sí es pesado, muy pesado, por ahí del kilómetro 30, 32 parece que nunca se va a terminar, íbamos con un buen equipo que me iba jalando, y nos íbamos dando ánimo uno con otro; pero la verdad es que me quedo muy contento". Hizo un reconocimiento a quienes salieron a las calles para apoyar a los deportistas "muy entusiasta la gente, las porras...la verdad de las cosas es que los últimos diez kilómetros lo que te hace llegar es el entusiasmo de la gente, es la vitamina que te hace llegar". Dijo que esta carrera es una expresión del gusto de los jóvenes y las familias queretanas por el deporte; aunque a muchos otros les gusta el beisbol, el futbol el atletismo "cualquier expresión es buena para mantenernos sanos, yo creo que Querétaro; hoy también además de muchas otras cosas es ejemplo en materia de deporte y de participación ciudadana". Asimismo, Calzada Rovirosa dejó claro que seguirá impulsando el deporte y se declaró como "un amigo y gran promotor del deporte". "Vimos muchas personas de muchos estados de la república, personas del extranjero, con entusiasmo vieron que es de los mejores organizados. Está el gobernador de Sinaloa, Malova, estaba para 21 km, yo corrí 21 con mi familia en el 2009 en Mazatlán y este año le voy a pagar la visita que hizo a Querétaro". Insistió en que este deporte y la carrera en sí es una cuestión de disciplina "pero el entusiasmo de la gente es lo que te hace salir adelante, esas porras no se pagan con nada". (DQ principal) 

  
N: ORO PARA LOS QUERETANOS 
MÁS DE 120 MIL EN EL MARATÓN Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa otorgó la medalla de oro del maratón Querétaro 2013 a los queretanos y destacó que fueron más de 120 mil personas las que participaron: 15 mil corriendo con registro y unos 3 mil 500 libres, los demás se volcaron a las calles para vivir la fiesta deportiva. Dijo al término de la carrera en que él tuvo un tiempo de cuatro horas con 39 minutos, que esta fue una ruta más generosa que la de los años anteriores: se aprovechó Av Universidad y hubo una buena hidratación. (N p.1)   
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AM: COMETEN MUNICIPIOS 600 IRREGULARIDADES Por Juan José Arreola  La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) documentó más de 600 irregularidades, en el manejo de los recursos públicos en los 18 municipios de la entidad, en el lapso del primer semestre de 2012. Por ejemplo, en el municipio de Cadereyta de Montes, se omitió realizar el cobro por la cantidad de 162 mil 706 pesos con 32 centavos por concepto de recolección de residuos sólidos no domésticos en 22 empresas. En el municipio de Colón, la ESFE descubrió la realización del pago injustificado de la cantidad de 360 mil 67 pesos con 53 centavos por concepto de arrendamiento de edificios.  En otra localidad –Corregidora- el gobierno municipal omitió incorporar en el inventario de bienes muebles y en su contabilidad, cuatro camionetas Dodge tipo RAM 400, que fueron donadas el 12 de enero de 2012, identificadas con placas de circulación SS-83403, SS-83404, SS-83406 y SS-83407, con un valor total de un millón 716 mil pesos. Además de no registrar esta donación, el gobierno local omitió expedir el recibo de ingresos correspondiente. Otros casos similares se reportaron en los municipios de Colón y El Marqués. En este último se compraron, con recursos públicos,  22 pantallas LED de 19 pulgadas; dos pantallas de 19 pulgadas con DVD y una pantalla LCD de 42 pulgadas. En la entrega-recepción, sin embargo, no se constató la existencia de estos artículos. (AM principal) 

 
C: SEGUIRÉ VIENDO POR QUERÉTARO: PANCHO Por Alejandro Payán V. En el marco de su primer informe de actividades legislativas el senador Pancho Domínguez dio a conocer la gestión de más de 100 millones de pesos para diversos rubros como infraestructura, educación y apoyo a los municipios en la entidad, además de manifestar su total rechazo a las reformas hacendarias propuestas por el ejecutivo federal. (C.p.1)  
PA: 20,000 Por Jorge Vargas Invencibles, los kenianos dominaron por tercera vez la gran carrera queretana, a través de Hillary Kipchirchir Kimaiyo, con un tiempo de 2 horas, 21 minutos y 8 segundos. Al término del Querétaro Maratón 2013, en el que participaron alrededor de 20 mil competidores (15 mil de ellos con inscripción), el gobernador José Calzada dijo que ya se le había olvidado “lo que se sentía” y que en Los Arcos casi se muere. La competencia fue una fiesta popular y familiar que congregó, entre deportistas y público, aproximadamente a 120 mil personas. (PA, principal)  
EUQ: MAYOR CASTIGO A MENORES, PIDEN Por Norma Ayala En cinco años se han presentado en el estado 700 casos de delitos cometidos por menores de edad, quienes son juzgados con penas máximas de siete años; sin embargo, de acuerdo con el presidente magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en la entidad, Carlos Septién Olivares, estos castigos deben de ser más severos. Refirió que el número de delitos cometidos por los menores de edad son similares entre un año y otro; es decir, de forma anual son entre 100 y 150 acciones delictuosas las que ejecutan los jóvenes, en su mayoría entre los 12 y 17 años de edad. “Los mayores delitos que se cometen son lesiones, homicidios y violaciones, no obstante se mantienen los estándares, además de que tenemos cifras de que en cinco años se ha sabido de 700 casos cometidos por menores de edad, de los cuales el delito que mayormente se da es el de lesión”, comentó. (EUQ, principal)  
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PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA, A FISCALIZAR  Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- La Legislatura podría crear una comisión más para acompañar el trabajo de auditoría de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), señaló el diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de Concertación Política. La idea de esta comisión, dijo, tiene que ver con la iniciativa que propusieron las seis fuerzas políticas para que la Legislatura recupere sus facultades de fiscalización, "se debe conformar una comisión que trabaje de mano de la ESFE, sí se formaría una comisión. Buscaríamos que sea plural, equilibrada, que tenga elementos técnicos y quienes la integren, que tengan la agenda y los espacios suficientes para estar trabajando este trabajo de auditoría", señaló Vega Guerrero. (DQ. p. 1)   
EXIGE EL PAN NO ADELANTAR JUICIOS Por Francisco Hernández Luego de que el diputado local de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, consideré que el senador Francisco Domínguez Servién podría ser acreedor a sanciones luego de declarar que recibió apoyos por parte de sus amigos para financiar los gastos de su primer informe de actividades; el coordinador del grupo parlamentario del PAN, Guillermo Vega Guerrero, pidió no hacer conclusiones adelantadas. Al respecto explicó que primero corresponde a Domínguez Servién cumplir con su obligación de informar sobre el trabajo que ha desempeñado en el Senado de la República, lo cual ocurrió antier por la mañana y después vendrá la transparencia de los recursos correspondientes, al tiempo de que explicó que se estudie legalmente el hecho de que haya recibido financiamiento privado para este efecto. (AM p. 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REPORTAN EXCLUSIÓN DE MUJERES EN GESTACIÓN Por Maritzza Navarro En Querétaro se registran entre cinco y 10 quejas de mujeres al mes que sufren discriminación por estar embarazadas, de acuerdo con información de la Secretaría del Trabajo, de acuerdo con su titular, Israel Carboney Morales. Al preguntar sobre la situación en la que se encuentra el estado con respecto de mujeres embarazadas, quienes llegan a ser despedidas por esta condición o bien no son contratadas al solicitar un empleo, el funcionario dijo que no podría considerarse como “un problema” en el estado. “Nosotros recibimos quejas ante la secretaría por medio de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, ahorita ya con la reforma laboral está más protegida la que va a ser mamá, no es un problema en Querétaro el despido de mujeres embarazadas”. (EUQ, 7)  
EMOCIÓN Y ENTREGA EN MARATÓN Por Marittza Navarro El maratón de Querétaro se consolida y como en otros temas, el estado se reafirma como líder, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, luego de correr 42 kilómetros. En entrevista, el mandatario queretano reconoció la participación de la ciudadanía que en este 2013 salió a las calles en mayor cantidad que en años anteriores. “Querétaro hoy, además de muchas otras cosas, es ejemplo en materia de deporte y en participación ciudadana, la medalla de oro el día de hoy se la daría a las personas que salieron a la calle a entusiasmar a los corredores”. (EUQ, 1) 
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
EL MARQUÉS SANCIONA A 6 INDUSTRIAS Por Norma Ayala Actualmente, el área de protección civil del municipio de El Marqués lleva verificadas 80% de las mil 500 empresas que se encuentra instaladas en el ayuntamiento, de las cuales, a seis se les han impuesto sanciones por incumplimiento de las medidas mínimas de seguridad, aseguró el director del área, Emanuel Reséndiz Bautista. Comentó que el mayor problema identificado en las empresas revisadas, es que sus dictámenes en materia de electricidad y gas LP se encuentran vencidos; sin embargo, la mayoría de las industrias están cumpliendo con los requisitos en materia de protección civil. (EUQ, 1)  
CONFORMA HUIMILPAN CONSEJOS SOCIALES  Por Norma Ayala Por medio del programa social Juntos, implementado en agosto por el gobierno municipal de Huimilpan, se han conformado 15 consejos sociales, principalmente en las comunidades grandes, donde la mayor necesidad de los habitantes es en materia de vivienda, luz y caminos, informó la alcaldesa, María García Pérez. Recordó que en este programa participan de manera coordinada las dependencias municipales, las cuales emprenderán trabajos en materia social con beneficios al 80% de la población huimilpense, atendiendo de manera especial al 100% de las comunidades urbanas y rurales, con inversión cercana a los 200 millones de pesos. (EUQ, 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón Querétaro, Qro.- Este sábado el senador Francisco Domínguez Servién rindió su Primer Informe en la UAQ, interrumpido varias veces por los aplausos de los asistentes, quienes abarrotaron el Salón de Usos Múltiples de la Facultad de Contaduría y Administración. Regresó a su Alma Máter, para la cual gestionó recursos y arremetió contra la reforma fiscal durante su mensaje, donde lo acompañaron al frente representantes ciudadanos y no precisamente diputados o senadores, sino los propios queretanos. Incluso estuvieron presentes varios "tapados", pero no eran ni Ricardo Anaya ni Marcos Aguilar, que ya bastante destapados están, sino de un grupo de luchadores que, le dijeron sus publicistas "hipsters" a Pancho, se verían muy "cool" en el presídium. Allá él. Aunque tardó algunos minutos en llegar, su líder y mejor amigo Ernesto Cordero lo alcanzó a medio salón, todavía en los saludos de todos los panistas que lo arroparon. OLVIDADO- Hubo ausentes de la plana mayor: el ex gobernador Francisco Garrido, su antecesor en la presidencia municipal, Manuel González Valle, "El Jefe" Diego y su colega, Marcela Torres Peimbert, quien llegó al senado gracias a la chamba que sí hizo Pancho Domínguez consiguiendo votos, pero al parecer ya olvidó. El senador tuvo el respaldo del presidente de la Cámara de diputados, Ricardo Anaya Cortés; del diputado federal Marcos Aguilar Vega, del presidente estatal de su partido, José Luis Báez Guerrero, y de los alcaldes panistas de la zona metropolitana, Toño Zapata, de Corregidora, "Quique" Vega, de El Marqués, y Gilberto García Valdés, de Amealco. La gran ausente: María García Pérez, de Huimilpan. REENCUENTRO PANCHO- No nos van a detener, dijo Pancho Domínguez en resumen, refiriéndose al camino que lleva andado en la política "Viendo por Querétaro", dejando en claro que va por la candidatura de su partido a la gubernatura. Incluso ese mismo día su presidente estatal, Pepito (¡no crece!) Báez, lo reafirmó como uno de los principales activos del PAN para el 2015, como ya había "destapado" también a Ricardo Anaya. O sea, Pepito mira para donde sople el viento. Y si no... ¡pus no!  
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En el informe se hicieron presentes toooodos aquellos que formaron parte del gabinete "panchista" en la administración capitalina 2009-2012; incluso su sucesora Carmelita Zúñiga, a cuyo fiel marido (siempre va a la iglesia) curiosamente le han salido más propiedades que al nopal en los últimos meses. Y eso que estuvieron sólo unos meses. ¡GRACIAS, NACHO!- Pancho mostró músculo, sobre todo porque lejos de los grupos que todavía existen al interior de Acción Nacional, estuvieron quienes tenían que estar. Sorprendió la presencia del exgobernador Ignacio Loyola Vera, hermano del actual presidente municipal capitalino, Roberto Loyola (aún la carta fuerte del PRI para 2015) y a quien el senador agradeció su presencia desde el principio. "Gracias, Nacho". EN respuesta, "Nacho" más tarde aclaró que no tenía ningún gallo todavía para el 2015. Que "son los tiempos", dijo. BUEN ANFITRION- El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, asistió como invitado especial al informe de Francisco Domínguez en las instalaciones universitarias, lo que se vio como una muestra de pluralidad política. Desde la campaña electoral pasada, cuando era dirigida por Raúl Orihuela, la UAQ fue receptora de los candidatos de todos los partidos políticos, haciendo honor de la universalidad que debe caracterizar a una institución de educación superior pública como es el Alma Mate queretana. BRAULIO EN CARRERA- Al lado del Gobernador, el diputado Braulio Guerra Urbiola corrió los 42 kilómetros del Querétaro Maratón. Al diputado le llevó un año su preparación para cumplir este sueño, pero toda la vida para ir donde va rumbo a la meta.Y mantiene condición, para lo que se ofrezca en la política. Así lo dijo, eh! ¡DIOS EN FUGA!- En cambio, al que se extrañó en la fiesta deportiva de los queretanos fue a Tonatiuh Salinas. ¿Acaso se las vio negras para alcanzar inscripción, como los amigos africanos de La de Abajo? Los "supporters" del Dios del Sol, por más que lo buscaban nomás no lo encontraban (y encuentran)... ni en las redes sociales a las que es tan afecto. Ya comenzaron las especulaciones porque los chismosos estaban convencidos hasta ayer de que "Tona", como le dicen, estaba en el pelotón del gobernador. ¡Pero se dicen taaantas cosas! LOYOLA, 5K- Quien sí fue, pero tuvo una participación muy discreta porque estaba al pendiente de que la ciudad superara el reto de tener tanta gente en sus calles y tantas calles cerradas, fue Roberto Loyola Vera. En comunicación permanente con su equipo de trabajo, el presidente municipal capitalino hizo funcionar a la perfección todos los mecanismnos urbanos para que ni participantes en el maratón ni los que se quedaron en sus casas sufrieran contratiempos. Pasado el Querétaro Maratón, las calles fueron limpiadas de inmediato y se corroboró la eficacia de la secretaría de Servicios Públicos Municipales que encabeza Gustavo Zepeda Ruiz, quien sí está "en los suyo", que es chambear y responder a la confianza del alcalde. La ciudad capital funcionó a la perfección, tomando en cuenta las circunstancias del evento masivo. Una felicitación para Roberto Loyola Vera y su equipo. UNIVERSITARIOS- Por cierto, varios de los protagonistas que asistieron al informe de Pancho se sintieron como en casa, pues de ahí egresaron como profesionistas y algunos de ellos hasta líderes estudiantiles fueron. Ahí se formaron en "la grilla" el mismo Domínguez Servién y Marcos Aguilar, mientras que Ricardo Anaya fue un destacado cuadro en la Facultad de Derecho. Dicen que en el PRI se prendieron focos rojos al enterarse de la capacidad de convocatoria del exalcalde capitalino que llenó el auditorio de la Facultad de Contaduría con una asistencia de tres mil personas. CAMBIOS EN FECAPEQ- Están próximas las elecciones para elegir al vicepresidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro, (Fecapeq), quien de manera automática será el próximo presidente en dos años más, luego de que modificaron los estatutos. Para suceder al Químico Angel Tomasis, se apuntaron el arquitecto Ricardo Paniagua y el contador Sergio Ledesma. El primero parece tener ventaja sobre todo por su mayor experiencia gremial no sólo a nivel estatal, sino nacional. SANGRE NUEVA- En el Partido de la Revolución Democrática se empiezan a hacer sentir liderazgos jóvenes que tanta falta le hacen a un instituto político propio de intrigas y tribus de militantes tan añejos como dañinos a la salud política del partido del sol azteca. Gonzalo Bárcenas, el secretario de Asuntos Juveniles, con el apoyo de Fabián Camacho Arredondo, entre otros, organizarán este 11 de octubre el Encuentro Nacional "Jóvenes por la Democracia" en la Facultad de Psicología de la UAQ.  
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Los politólogos egresados del Alma Máter organizarán mesas de trabajo, conferencias, diálogo y debate con la participación de jóvenes de varias entidades del país. BOMBA- Seamos sinceros: con las enormes y muy variadas enemistades que ha cultivado el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, y los recientes cambios de funcionarios encargados de administrar la oficina de la Comisión Estatal de Agua (CEA) en ese municipio... ¿cuántos días va a tardar en estallar el primer conflicto? Por supuesto, a nadie le importa el usuario.Va a volar pelo. ACUERDOS- Jorge Lomelí ya le regresó a Braulio Guerra las llaves de la presidencia de la Mesa Directiva a Braulio Guerra, y ahora que vuelve a tener más tiempo, valdría la pena que aventajara en los trabajos de la famosa comisión especial que investiga los hechos ocurridos en La Laborcilla, ¿Qué habrá sido de esa Comisión después de la foto? Para guardar las formas, Braulio Guerra retomó la Mesa, pero dejó al PAN la presidencia de la Junta de Concertación Política, espacio donde se logran los grandes acuerdos, tan grandes que todos los diputados traen el mismo discurso respecto a determinados temas de la agenda legislativa. Sin divisiones, mientras el 2015 se acerca. (DQ p.1)  
**ASTERISCOS** 

FAVOR CON FAVOR. Dicen que amor con amor se paga. Así han procedido Francisco Domínguez Servién y Ernesto Cordero Arroyo. El queretano respaldó la campaña del segundo, cuando este buscó la candidatura del PAN a la Presidencia de la República. Ahora, el legislador federal, en su visita a Querétaro, devolvió el favor a Francisco Domínguez a quien “destapó” como candidato a gobernador de Querétaro. En el informe de Domínguez, hubo amplia promoción para Cordero, que quiere la presidencia azul. Activos Cumbre- Hoy por la mañana, en uno salón del hotel Portal de Reyes en la ciudad de San Juan del Río, se reunirán los presidentes municipales afiliados al Partido Revolucionario Institucional. Más allá de la importancia que tenga este encuentro de carácter eminentemente partidista, no debía ser promovido por el gobierno sanjuanense. En la agenda del alcalde Fabián Pineda Morales, viene esta reunión que, hasta donde entendemos, nada tiene que ver con su responsabilidad como gobernante. Marcando el paso- En la carrera del maratón de este domingo, el gobernador José Calzada Rovirosa demostró que trae ‘marcando el paso’ a su equipo de trabajo pues llegó a la meta junto con el coordinador de Comunicación Social, Abel Magaña. En la misma situación estuvo su personal de seguridad, quienes llegaron al parejo que el mandatario. Estos últimos –por cierto- tuvieron un conflicto con un fotógrafo al momento en el que el mandatario llegaba a la meta, hecho que no trascendió. Por decreto- Luego de que la Secretaría de Gobierno reconoció  la existencia real de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación en 22 entidades del país, el titular de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, se apresuró para desaparecer del espectro estatal a dicho organismo y aseguró que en Querétaro únicamente  la Sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) está reconocida para tratar temas como la negociación salarial de los 12 mil docentes. Puertas abiertas- En esta temporada de informes de diputados federales y senadores de la República, la Universidad Autónoma de Querétaro facilitó de manera gratuita el Auditorio de Usos Múltiples de la Facultad de Contaduría y Administración. El rector de la institución educativa, Gilberto  Herrera Ruiz, aseguró que el referido recinto está abierto para que cualquier fuerza política del estado pueda utilizarlo sin costo alguno, ya que son eventos que dan prestigio al alma mater queretana. Fuego amigo- No sabemos si es pleito real o empujones normales entre los blanquiazules. El hecho real es que el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, echó tierra a sus compañeros de partido, Alfredo Botello Montes y José Guadalupe García, que no han rendido informe de actividades ni lo tienen programado. Anaya Cortés pidió a los reporteros cuestionar por qué no han cumplido con lo que mandata la ley. A los demás, dijo, no hay por qué cuestionarlos.     
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Contradictorio- Amargamente se quejó el dirigente estatal panista, José Luis Báez Guerrero del auditor estatal Rafael Castillo; dijo que no tiene derecho a opinar sobre las cuentas públicas de los municipios, particularmente de los panistas y que debe ceñirse a los informes que emite regularmente aunque rara vez terminan en sanciones para los servidores “mano larga”. Sin embargo, Báez Guerrero celebró la inhabilitación del priísta Rubén Galicia, gracias al trabajo de la Entidad de Fiscalización. (AM p. 1)   
DESDE EL MONTÍCULO…. POR @JRCQRO  STRIKE 1. El problema de los maestros tomó vuelo con la conmemoración del 2 de octubre, la cual ha tomado tintes de una buena excusa para protestar contra el gobierno, aunque la gran mayoría de los que participan ni habían nacido, simplemente lo toman como una explicación a su actitud belicosa, esto fue lo que le pasó a la CNTE, esta fecha lo revivió un poco, pero los que han acaparado la atención son los anarquistas, pero por la destrucción que van dejando y además se escudan en todo para lograr impunidad, todo esto por la tolerancia que ha mostrado el jefe del gobierno del Distrito Federal Miguel Ángel Mancera. BOLA 1. Otra situación preocupante es que la Secretaría de Gobernación, encabezada por Miguel Ángel Osornio no logra establecer un canal de diálogo que vaya reduciendo el conflicto, tal parece que los maestros de la CNTE ya le tomaron la medida, le dicen que sí, pero luego que mejor no, ni tampoco le dicen  cuándo, ahora mandan a las negociaciones a los gobernadores donde cada uno va a lograr y ceder diferentes puntos y aunque no lo permita la ley, se acordarán excepciones. La reforma educativa corre el peligro de volverse tan laxa que ni se note que existe, ya veremos cómo evoluciona esto. BOLA 2. Ahora a la reforma energética le salió un contrario, Andrés Manuel López Obrador, quien sistemáticamente se opone a cualquier propuesta en esta área y se rompe las vestiduras y seguramente tratará de que no pase. Pero esto no es todo, ahora el PAN propone al sector empresarial salir a las calles para oponerse a la miscelánea fiscal, ya se vio que es la forma en que se logra detener la aprobación de una ley es manifestándose, esto no es sano para un país, la lectura es: LOS LEGISLADORES Y LAS AUTORIDADES ESTÁN TOTALMENTE REBASADOS. STRIKE 2. La pasada semana se cumplieron 4 años de que inició el gobierno de José Calzada, el balance creo que es positivo para Querétaro, el trabajo del gobernador es bueno, ha obtenido altas calificaciones a nivel nacional, vienen ahora los años complicados donde lo electoral cambiará las prioridades y, sobre todo, distraerá a los miembros del gabinete. BOLA 3. Ahora le tocó el turno a Francisco Domínguez de hacer un acto de campaña, perdón, un acto legislativo de informar sus actividades de su primer año de senador, un evento politico-social donde se mostró el músculo que trae, el sábado pasado en la UAQ y ayer domingo en Jalpan, en el informe de Marcos Aguilar, el actual presidente de la Legislatura Federal, Ricardo Anaya le ganó en el aplausómetro al senador de nuestro estado, en los eventos de este fin de semana no sucedió lo mismo, así es esto de las campañas que no son campañas. STRIKE 3…PONCHADO. Lo que sigue enredado es el asunto de Hércules, donde no queda claro qué es lo que sucede y si ya se tiene o no el trazo del tren rápido y yo me pregunto que con la contracción de la actividad económica, la posibilidad de que el gobierno federal no obtenga los ingresos que espera con la reforma fiscal y el alto costo del proyecto, si no lo van a posponer algún tiempo y aquí ya está causando problemas, sobre todo al municipio a quien le explotó el cuete en las manos, todo este asunto suena raro y se siente politizado, todo es por las piedras que se tiran rumbo  al 2015. jrc@multimundo.com.mx (AM p. 7)        
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Gran fiesta familiar el Maratón 2013. Querétaro seguro: Sabino. Fiestón. Alrededor de 20 mil participantes, entre registrados y libres y unos 120 mil espectadores, coronaron el exitoso Querétaro Maratón 2013, celebrado este domingo en un ambiente de entusiasmo, organización y seguridad, tanta que hasta el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, MALOVA, pudo correrlo. Y digo “hasta” porque eso, dicho sin ánimo de ofender, no podría hacerlo en su tierra. En Querétaro sí. Deportistas del Distrito Federal, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Puebla, San Luis Potosí y otras entidades, hicieron los más de 42 kilómetros o distancias intermedias en un ambiente festivo. Agua, mucha agua y plátanos, proveían los organizadores y empresas invitadas a los corredores, mientras miles de queretanos y turistas les echaban porras. Lo mismo se veían adolescentes que adultos mayores y discapacitados, haciendo su mejor esfuerzo, a sabiendas todos de que ganarían los atletas kenianos, como ha ocurrido durante los tres años, haciendo la ruta en 2 horas con 21 minutos. Hillary Kipchirchir, el ganador, cronometró 19 minutos más del tiempo impuesto en Boston, el 18 de abril de 2011, por su paisano Geoffrey Mutai, quien hizo 2:03:02 horas, aunque esta no fue marca oficial por la diferencia de altura entre la salida y la meta. Fue frente al monumental Acueducto, escenario incomparable, en donde Kipchirchir –el de nombre de ex primera dama estadounidense- que apenas rebasaba las dos horas, dejó atrás a los miembros de su equipo y se enfiló solito a la línea del triunfo. Atrás, a mayor o menor distancia, corrían algunos de los principales políticos queretanos, encabezados por el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente municipal Roberto Loyola Vera, el líder del Congreso estatal Braulio Guerra Urbiola. Igual fue destacada la participación de Sandra Albarrán de Calzada y Lucy Huber de Loyola, presidentas del DIF estatal y capitalino, con ellas, 20 mil corredores y unos 120 mil espectadores. disfrutaron la gran fiesta que llenó de color, gritos y música las principales calles y avenidas de nuestra ciudad por tercer año consecutivo. Felicidades a los promotores. -
GALERÍA LIBERTAD- El Teacher. Gran capacidad de convocatoria de nuestro colaborador Joaquín López Dóriga, que el viernes reunió a sus amigos de toda la vida para celebrar 45 años de trayectoria periodística del conductor de El Noticiero, que se transmite noche a noche en el Canal 2 de Televisa. Ahí estuvieron el rector de la UNAM, José Narro Robles; el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam; el secretario de la Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz; el ex secretario de la Defensa, general Enrique Cervantes; el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera y media docena de gobernadores. También asistieron a la comida, organizada por Adriana de López Dóriga, los líderes de las bancadas del PRI en el Senado y la Cámara de Diputados, Emilio Gamboa Patrón y Manlio Fabio Beltrones, además del ex candidato presidencial del PAN, Diego Fernández de Cevallos. Y no podían faltar los compañeros del oficio, como Pepe Fonseca, Lolita Ayala, Pepe Cárdenas, Valentina Alazraki, Elena Gallegos, Rosa Elvira Vargas, Adela Micha, Héctor Aguilar Camín, Amador Narcia, Carlos Marín, Rafael Cardona, Jaime Almeida, Joaquín Roura Quiñones, Heriberto Murrieta y Sergio Arturo Venegas Alarcón, entre otros. Igualmente Roy Campos, Dolores Olguín, Laurita Pérez Cisneros y artistas renombrados como Marco Antonio Muñiz, Tania Libertad, Jacqueline Andere, Enrique Rocha, Gonzalo Vega, Jorge Muñiz y René Casados. A nombre todos habló la escritora Ángeles Mastreta: “te admiramos –le dijo- por quien eres, pero te queremos porque ERES”. ¡Salud! -
CHUCHO EL ROTO- Donativos. Al senador Francisco Domínguez Servién le vale la transparencia y no dará a conocer los nombres de los amigos que pagaron gastos y difusión de su Informe Legislativo. Entre tinieblas quedará la identidad de sus patrocinadores que solventaron el importante excedente de los 100 mil pesos que él dice haber pagado. Que no tiene nada que esconder pero –jejeje- no revelará a sus financiadores. Mmm. -LA CARAMBADA- 9%. Es el aumento que pide la UAQ para su presupuesto 2014, para enfrentar la problemática económica, dijo a este armero el rector Gilberto Herrera Ruiz, al calcular en 250 millones de pesos el déficit de nuestra Máxima Casa de Estudios.  
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Recordó que la Universidad Autónoma de Querétaro rechaza a las dos terceras partes de los aspirantes, o sea unos 10 mil por ciclo. Y no es un problema de salones, sino de nómina. Sin embargo espera contar con el apoyo del gobernador José Calzada para obtener mayores recursos. Ojalá. -OÍDO EN EL 1810- Follón. Que un diputado del PRI armó tremendo sainete en el principal estacionamiento de las calles de 5 de mayo que dizque porque le habían dado un golpe a su coche. Para tranquilizarlo (pero sin aceptar responsabilidad del hecho) le pagaron la reparación, con una atentísima súplica: evítenos la pena de negarle el servicio de aquí para adelante. Y ahí sí, ni el fuero. -¡PREEEPAREN!- Maratón 2015. Roberto Loyola, Braulio Guerra y Jesús Rodríguez, el equipo tricolor, participaron este domingo en el Querétaro Maratón 2013 y están apuntadísimos para correr el del año próximo y, sobre todo, el del 2015. ¿Y Tonapriuh? -¡AAAPUNTEN!- Bien azules. Del campamento panista no apareció ninguno de los principales. Ricardo Anaya, Pancho Domínguez y Marcos Aguilar brillaron por su ausencia. Lo de ellos es la tribuna. -¡FUEGO!- Gabinetazo. Andrea Spinolo, de la Secretaría de la Juventud; Adolfo Vega Montoto, de Seguridad Ciudadana; y Pío X Salgado, de Obras Públicas, además del vocero Abel Magaña Álvarez, fueron los únicos que vio este armero en la carrera dominical, junto con los delegados del IMSS, Ernesto Luque y del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, al lado del gobernador José Calzada Rovirosa. Sí se pudo. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
UN FESTÍN es lo que se vivió ayer en las principales calles y avenidas de la ciudad de Querétaro. Más de 20 mil corredores y 12 mil espectadores a lo largo y ancho del recorrido, estuvieron activos desde las 6 de la mañana previo al arranque del Querétaro Maratón en su tercera edición. El gobernador José Calzada Rovirosa felicitó a todos los participantes que vinieron de otros estados, y reafirmó que Querétaro es ejemplo de deporte y participación ciudadana, toda vez que fue una fiesta que permitió a las familias queretanas, vivir un domingo diferente a todos los demás. Fue, dijo, la fiesta de los queretanos. VIVE 
MÉXICO y el Tecnológico Regional de Querétaro, firmarán esta tarde un convenio con la finalidad de dar a conocer el programa de becas internacionales Vive México en las Universidades de Querétaro. Con dicho convenio se beneficiará a poco más de mil estudiantes que ayudarán a promover la formación juvenil intercultural, y fortalecer el desarrollo de habilidades para el liderazgo internacional, a través de becas interculturales internacionales que cubren la estancia de los estudiantes en el extranjero en más de 85 países. Sin duda, un gran logró del programa entre universidades queretanas que ayudará al crecimiento de grandes alumnos. VIENEN LOS FRIOS. En voz de su titular Gerardo Quirarte, la Unidad Estatal de Protección Civil señaló que luego de las lluvias que aún se registran en varias partes de la ciudad, ahora, vienen los fríos. Para lo que resta del año, vienen pronosticados por parte de la UMPC, al menos 50 frentes fríos. Algunos se han comenzado a notar en la zona serrana como municipios de San Joaquín, temperaturas que han ido del 15 hasta 10 grados centígrados, por ahora. Mucho trabajo le sigue esperando a Protección Civil, quienes no han parado desde las pasadas fuertes lluvias que dejo afectados en los diferentes municipios queretanos. 
APROBACION. El Querétaro Maratón 2013, también sirvió para medir la temperatura en cuanto a aceptación del pueblo hacia su gobernante. Platican algunos participantes que al paso del gobernador José Calzada la gente lo iba saludando y que incluso hubo un grito entre los espectadores antes de llegar al puente de Jurica que se escuchó de un ciudadano que se dirigía hacia el mandatario pidiéndole que también ayudara a Michoacán (Vox Populi). LIGUILLA, es lo que ya tiene en mente el estratega del Querétaro Futbol Club, Ignacio Ambriz, una mentalidad totalmente diferente a la del año pasado, donde lo único en que podía pensar era en esperar ‘un milagro’ para no descender… y al final descendió. Ambriz toma muy en serio su papel del mandamás, y es bueno, aunque cierto también es que los Gallos Blancos que arrancaron bien, se están convirtiendo en un equipo irregular que de descuidar y quedar en el confort, puede llegar a lo de hace un año. No hay que generar tanta confianza que de la noche a la mañana, el día puede ser otro. (EUQ, 2)  
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OAXACA Y LA DISCRIMINACIÓN  Por Carlos A. de los Cobos Sepúlveda Para mi amigo y maestro, Don Juan Carlos Cruz Razo, hombre de una sola pieza, futuro Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Oaxaca no sólo es la tierra de grandes próceres de la historia como Don Benito Juárez y Porfirio Díaz, a quien la historia oficial no le ha proferido el peso específico que merece en nuestra historia patria, espero que esto se reivindique, más allá del papel de dictador que se le ha querido imponer, pues efectivamente existieron, como en todo, temas positivos y negativos, pero hay un legado importante que rescatar. En esta ocasión me habré de referir a la tutela de un derecho fundamental en términos internacionales y constitucionales que realiza Oaxaca: el derecho contra la discriminación. Resulta que uno de los problemas por todos conocidos, al menos mediáticamente en Oaxaca es la inseguridad pública: robos, manifestaciones, guerrillas, narcotráfico y un largo etcétera. Sin embargo, en el gobierno de transición, se ocuparon de trabajar en los grandes temas claves, por supuesto, el más urgente era la seguridad e instalaron un moderno sistema de cuidado y protección de la población a través de una coordinación entre el Ejército, Marina, Policías Federal, Estatal y Municipal, para atender tan prioritario tema. El lunes y martes pasados tuve la oportunidad de estar revisando su sistema, no solo de seguridad, sino cómo en un enfoque de política pública, dado que incorporaron a personas con algún tipo de discapacidad, en este caso auditiva, para que operaran un moderno centro de supervisión de video cámaras en tiempo real, de suerte tal, que la persona con sordera, al tener una habilidad en otros sentidos, como la vista, han dado excelentes resultados en el monitoreo de cámaras y sobre todo, se han aprendido a delincuentes a través de estos monitoreos. La discapacidad no es un impedimento para el trabajo, quienes la padecen desarrollan otro tipo de habilidades que les permiten ser muy competitivos, pues su concentración y capacidad desarrolla otro tipo de factores mentales que los hacen muy sensibles a su trabajo, razón por la cual, además de que en Oaxaca existe un profesionalismo del tema de seguridad a través de modernos sistemas de inteligencia y profesionalización de sus cuerpos de policía, han incorporado a su política pública una muy importante acción: personas con discapacidad auditiva, con resultados muy buenos. Este es un ejemplo más de cómo se aterrizan los derechos fundamentales de las personas con algún tipo de discapacidad y no se queda en un discurso que a veces no logra aterrizare por funcionarios de la vieja guardia, formados en el positivismo jurídico decimonónico que no alcanzan o no quieren comprender el significado de los derechos fundamentales, bien por cuestiones políticas o a veces por ignorancia o arrogancia. Una anécdota sucedida en algún lugar de la Mancha por cierto funcionario público cuando un servidor impulsaba este tipo de temas al interior de una gran institución, fue decirme, “Oiga, y ¿para qué quiere licencias de paternidad para los discapacitados, a poco se reproducen? Por fortuna, nuestro presidente municipal es un hombre de Estado y visionario, con equilibrios y comprometido con el discurso y la elaboración de políticas públicas a favor de personas con discapacidad, tiene por supuesto a una gran colaboradora como lo es la lic. Lídice Rincón Gallardo, de quien he aprendido en un par de semanas, la pasión y el camino para lucha “contra corriente” en estos temas; sin duda, un tema generacional, pero habremos de dar la lucha, vale la pena. No quisiera dejar de destacar que, en otros temas, la creación del INE, no viola como se dice el federalismo, es un gran tema, es oportuno discutirlo a profundidad. El federalismo, como dice el jurista alemán Peter Häberle, como concepto y categoría constitucional ha sufrido una mutación en el mundo de los hechos, no podemos concebirlo en términos del siglo antepasado, hay grandes variantes, insisto, abrámonos al mundo, principalmente veamos la experiencia Europea. (EUQ, 11) 
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